

LA ELEVACION DE TARIFAS TELEFONICAS UNA CARTA DEL INSIGNE DOCTOR MADRAZO CAPITULO DE SUCEOS

Ya no es el feudo que ejerce la Compañía Telefónica. Ya no es tampoco el trato desconsiderado que individualmente da a los abonados. Menos es aun el pleito que cada abonado sostiene con la Telefónica...

hambre, a que se nos injurie; a tantas cosas estamos avezados, que el jugarlos el servicio de teléfonos en el periódico, representará una más de nuestras manifestaciones rebeldes contra toda imposición que creamos indigna...

Y para invitar a la solidaridad del movimiento, ponemos a la consideración de los abonados el siguiente escrito, y los preguntamos si se encuentran a gusto con la bofetada que les da la Compañía Telefónica.

EL CONFLICTO TELEFONICO

Para que el público pueda formarse idea de las tarifas que rigen en San Sebastián, con un inmejorable servicio automático y con una red que excede de cinco mil abonados, publicamos a continuación las tarifas de la capital guipuzcoana, tomadas de la Ordenanza número 36 del presupuesto municipal del año 1932:

Por cada estación particular para uso exclusivo del abonado, su familia y dependientes domésticos, servicio permanente; al mes, pesetas 11'70.

Por cada estación particular para el servicio de comerciantes, almacenes, fabricantes y toda clase de negocios, servicio permanente; al mes, pesetas 14'17.

Por cada estación para posadas, panaderías y fincas urbanas ocupadas por varios inquilinos, pudiendo todos hacer uso de teléfono; al mes, pesetas 14'17.

Por cada estación para casinos, círculos y sociedades de recreo, pudiendo hacer uso del teléfono todos los socios; al mes, pesetas 27'08.

Por cada estación para cafés, restaurantes, teatros y estaciones del ferrocarril, pudiendo hacer uso del teléfono el público; al mes, pesetas 27'08.

Para servicio de Prensa; al mes, pesetas 7'50.

Para las dependencias del Estado, Provincia y Municipio, servicio en las mismas oficinas; al mes, pesetas 8'34.

La importancia de la diferencia existente entre las precedentes tarifas y las que rigen en Santander aconseja la más estrecha unión de todos los abonados, a fin de lograr que por el Estado, facultado para ello por la legislación vigente, se regularicen, con carácter general, las tarifas que hoy exige la Compañía Telefónica.

Círculo Mercantil e Industrial. — Federación Patronal Montañesa. — Liga de Contribuyentes. — Asociación Patronal Mercantil. — Defensa de la Propiedad Urbana.

Hace días recibió nuestra redactora una carta del doctor Madrazo, con cuya amistad nos honramos en esta casa. Por creerla de interés para La Montaña y Castilla la ofrecemos a los lectores, pues, además, sirve admirablemente de prefacio a un artículo que obra en nuestro poder y que verá la luz mañana, titulado «Aprovechamiento integral del Tajo».

El Tajo juega en Castilla el mismo papel sagrado que el Guadalquivir en Andalucía, el Júcar en Valencia y el Ebro en La Rioja y Aragón.

El abastecimiento nutritivo de las dos Castillas, la Vieja y la Nueva, está en sus ríos, Tajo y Duero. Castilla hizo la unidad nacional y su genio la mantendrá.

Sea indiscreto o no el ministro, es evidente que no pone en tela de juicio la solución de la cuestión más grave que puede ofrecerse a Castilla.

Y tenga en cuenta Madrid y sus habitantes que el señor Prieto no pierde el tiempo en palabras y que su iniciativa es tan pronta como decisiva.

Esta bellísima virtud no se le puede negar. Su concentración y enlace ferrocarrilero en Madrid, ocupó, al día siguiente de aprobada, a tres equipos de obreros, porque en las veinticuatro horas no cabían más. Como es de presumir, el mismo entusiasmo y la misma arremetida, usará ahora.

No digo ¡alerta!, sino ¡a las armas, castellanos! La sorpresa puede ser definitiva y maldecida por nuestros hijos, El enemigo está dentro de casa, y lo primero es expulsarle.

Suyo, amigo, Enrique D. Madrazo

TEATROS, CINES Y VARIETES

Una película, rival de «Alas» y «Los Angeles del Infierno», es la que se anuncia para mañana, en el Gran Cinema.

«Hombres sin miedo», que es la película anunciada, describe las peripecias de los aviadores del correo aéreo, cuyo lema es «El correo a su hora».

«El correo a su hora», y sean las que sean las condiciones atmosféricas que reinan en el lugar del trayecto, el correo aéreo siempre llega con exactitud, a costa de la vida de sus pilotos muchas veces.

En el «trailer», presentado ayer en el Gran Cinema, pudimos admirar las primicias de dicha cinta, que viene precedida de gran renombre.

Un socialista es herido gravemente

Al hacer la información, ayer, en la Casa de Salud Valdecilla, tomamos los indispensables datos de la agresión y estado del herido. Hoy le ampliamos, protestando por una parte, y dando ánimos a los perseguidos.

En el pueblo de Turieno, se ha constituido un Subcomité Socialista. Esto no lo pueden perdonar la reacción que se respira en la comarca pintoresca de Potes, y como es así, esperaron a que salieran de la reunión celebrada, emprendiéndola a pedradas con los socialistas, y arrojando botellas y otros efectos sobre el local, agrediendo más tarde a Marcelino Fernández, a quien dejaron abandonado en el suelo, machacado la cabeza, y gracias a una muchachita que dió aviso a Potes de cuanto ocurría, se pudo evitar algo más grave, pues tenían acorralados a los escasos socialistas que hay en Turieno, los que tuvieron que ser auxiliados por la fuerza.

Traslademos el hecho a la Federación Socialista Provincial para su conocimiento y efectos, y al juez, para la depuración debida, aunque creemos innecesario recomendar nada a ciertos funcionarios judiciales, porque la ley reza muy diversamente en su artículo, según sea el delincuente, y... más en Potes.

Teatro Pereda LA VIDA ES UN AZAR Interpretada por la nueva e ideal pareja de la pantalla Warner Baxter y Karen Morley El jueves estreno de un gran Film Paramount EL MAS AUDAZ Un derroche de ingenio, EL ULTIMO VARON SOBRE LA TIERRA, en español - Estreno el sábado, día 18, en el TEATRO PEREDA

Grave accidente automovilista

Esta mañana, poco después de las ocho y media y ocupando un auto de turismo marca «Ford», salieron de la villa de Santillana con dirección a Santander, varios familiares del diputado a Cortes don Lauro Fernández.

En el coche venían una hermana política del diputado don Lauro, llamada Dorotea Sánchez; una hija de ésta, llamada Petronila Fernández; el conductor Manuel Ruiz y otros dos familiares.

Cuando el coche venía con regular velocidad, al descender por la cuesta de San Mateo, perdió la dirección y fué a estrellarse contra uno de los álamos de la carretera.

Al sufrir el violento encontronazo, el coche quedó materialmente destruido y sus ocupantes resultaron todos lesionados, siendo de ellos los de más gravedad la hermana política de don Lauro y la sobrina de éste.

Otro coche que pasaba por la carretera al darse cuenta del accidente sufrido, recogió a los heridos y los trasladó a la Casa de Salud Valdecilla, en la cual fueron hospitalizados los más graves, que resultaron ser doña Dorotea Sánchez y la hija de ésta Petronila Fernández.

Los demás sufrían lesiones de escasa consideración. Doña Dorotea Fernández sufría probable fractura de la base del cráneo, siendo su estado gravísimo, y la hija de ésta sufría lesiones de consideración en la cabeza.

Ambas heridas fueron asistidas por el doctor Clavel, y han quedado hospitalizadas en uno de los pabellones de la Casa de Salud Valdecilla.

Alerta, trabajadores!!

Llegan a nosotros insistentes rumores sobre alteración de la paz social. Los motivos de esta alteración no pueden saberse, solamente se pueden sospechar, y, como tal sospecha, no puede darse por nosotros público bando.

De antemano condenamos energicamente todo movimiento esporádico y más aún le condenamos cuando no obedece a un desinterés político, a una marcha hacia nuevas reivindicaciones proletarias, pues, de ser ciertas las confidencias que se nos han dado, obedece solamente a satisfacer apetitos, valiéndose de unas disensiones proletarias verdaderas hábilmente por los verdaderos enemigos de los que quieren mostrarse defensores leales.

Nuestra táctica revolucionaria es de masas; es de organización y de lealtad; nunca, nunca para vengar agravios, aunque estos vengan de la clase capitalista, y, pensando así, combatimos todo movimiento aislado, todo movimiento de venganza, que, a nuestro juicio, es el que se está engendrando.

La fecha del movimiento no la sabemos. Las elecciones son la brújula del mismo. Ellas habrán de marcar hora, objetivo, importancia y bagaje.

Viva alerta el proletario y no se deje engañar por quienes pretenden defenderle, sólo albergan los naturales deseos de descuartizarle. La táctica es antigua, y tanto aplicarla puede llegar día que triunfen estos adversarios del proletariado, pero también puede llegar día que triunfe el proletariado y se acabe el cirio burgués que nos alumbraba, antes del tiempo preñado por la ciencia y el estudio.

Nada más por hoy.

INFORMACION GENERAL GOBIERNO CIVIL

Fueron a visitar hoy al gobernador, el presidente de la Comisión gestora de Tudanca; el secretario del Ayuntamiento de Campó de Yuso, para asuntos administrativos; don Eustasio Tejedor, para asuntos profesionales.

Hubo una reunión en el Gobierno, entre armadores de barcos y vendedores de pescado, para revisar el acto hecho recientemente y se dé exacto cumplimiento a lo acordado.

El secretario de la F. O. M. con una comisión de las Casas Campesinas, para imponer al gobernador de la demora que sufren cuantas consultas se elevan al Jurado mixto Lechero, ocasionando con ello enormes perjuicios y a la vez que interese del ministro de Agricultura, el pronto fallo en la consulta elevada.

El gobernador les prometió que esta tarde reuniría a dicho Jurado, para que le informe. También estuvieron una comisión del Sindicato Cerámico, para manifestar el proceder de un patrón de Cabezón de la Sal, que había traspasado la industria y dejado al personal en la calle.

Nino muerto por un automóvil. Oviedo.—El domingo, a las seis de la tarde, un automóvil conducido por su propietario, atropelló en el barrio de Cerdeño al niño de seis años José Alonso García, el cual resultó con lesiones tan graves, que falleció al ingresar en la Casa de socorro. El conductor del coche fué detenido.

Choque de automóviles. San Sebastián.—En la calle de Francisco Gazcue, chocaron ayer dos automóviles de la matrícula de San Sebastián. El choque fué muy aparatoso y uno de los coches dió tres vueltas de campana, resultando con lesiones de pronóstico reservado el médico de Azpeitia don José María Ezeudía.

Empréstito del Ayuntamiento de Madrid. Madrid.—En las primeras horas de la tarde de ayer el alcalde de Madrid conversó con los periodistas, manifestándoles que el empréstito de 50 millones abierto hoy por el Ayuntamiento, había quedado totalmente cubierto a la una de la tarde. El señor Rico se

mostraba muy satisfecho del brillante resultado de la operación, por la confianza que representa en favor del crédito municipal. Agregó que había recibido algunas peticiones solicitando que se gestionara cerca de algunos Bancos, que en este empréstito se atendiera con preferencia solicitudes del pequeño ahorro.

Varios ríos desbordados. Coruña.—Debido a las fuertes lluvias caídas estos días, se han desbordado los ríos que afluyen a Padrón, inundando la vega y la población y produciendo grandes daños. Las aguas descendían y ya puede circularse por las calles, quedando circunscrita la inundación a la vega y barrios extremos. No ha habido ninguna desgracia personal, y los daños sufridos por la agricultura son de considerable cuantía.

UNA INSTITUCION ADMIRABLE

Cooperativa Española de Casas baratas Pablo Iglesias

Esta Cooperativa tiene por objeto, contribuir a resolver el problema de la vivienda mediante el esfuerzo de los trabajadores adheridos a este organismo, con aprovechamiento de lo legislado por el Estado, Municipios y Diputaciones en favor de estas Sociedades, y crear una filial para la construcción de Casas del Pueblo.

En 1930, adjudicó la Cooperativa una casa cada trimestre. En 1931 y 1932, dos al trimestre. Y en 1933, una casa cada mes.

En cinco años que lleva funcionando, tiene construidas 98 casas y otras tres en construcción, que resulta un promedio de más de veinte casas anuales.

Cada año se dispone de más medios para intensificar la construcción, por la sencilla razón de que, a más de las cuotas que abonan los socios, a los que se les edificó, han de reintegrar el capital con un 3 por 100 de aumento. Cuanto más se construya, más capital se recauda.

También las Cajas colaboradoras del Instituto Nacional de Previsión y varios Bancos de crédito, tienen concedidos préstamos a la entidad.

M. MARTÍNEZ-CONDE Cirugía general Sanatorio Dr. Madrazo: de 3 a 6





